

BAK communiqué de presse

Inflation en Suisse supérieure à 2 % en 2022

BAK Economics, 10.03.2022 (Bâle/Berne/Lugano/Zurich) – À cause de la guerre en Ukraine, BAK Economics a revu ses prévisions de croissance économique suisse fortement à la baisse : pour 2022, le PIB devrait croître de 2,3%, soit environ 0,7% de moins que prévu début février (tous les chiffres sont réels et corrigés des grands événements sportifs). Pour 2023, BAK prévoit une croissance du PIB suisse de 1,7% (-0,2% par rapport à la dernière prévision).

Malgré d'importantes révisions, les perspectives de croissance pour l'année en cours restent largement supérieures à la moyenne. Les effets de la pandémie de Covid-19 se poursuivent. Avant le déclenchement de la guerre en Ukraine, les indicateurs principaux laissaient prévoir une reprise encore plus dynamique qu'attendu. Toutefois, compte tenu des derniers développements, ces évaluations ne peuvent plus être considérées comme fiables.

L'une des principales répercussions négatives sur le cycle économique est la perte de pouvoir d'achat due à l'augmentation massive des prix des sources d'énergie. BAK Economics estime que le taux d'inflation suisse sera d'environ 2,1% en 2022. Combiné aux fortes incertitudes concernant l'évolution de l'environnement géopolitique, cela ralentira la reprise des dépenses de consommation privée.

Le franc suisse joue un rôle ambivalent dans la situation actuelle. En tant que monnaie refuge, notre monnaie s'est considérablement appréciée. En ce sens, BAK Economics prévoit un taux de change avec l'euro proche de la parité en 2022. D'une part, cela atténue l'inflation importée, générant ainsi une perte de pouvoir d'achat pour les biens de consommation et les facteurs de production moins importante que dans de nombreux autres pays. D'autre part, la compétitivité des prix des exportateurs suisses est affectée, même si, en raison des écarts d'inflation élevés avec les autres pays, elle est moins prononcée que lors des phases d'appréciation précédentes. Les perspectives d'exportation sont donc avant tout menacées par l'affaiblissement général de la demande mondiale et les sanctions imposées à la Russie. Cependant, de nombreux partenaires commerciaux européens de la Suisse, comme l'Allemagne en particulier, sont davantage touchés par les répercussions économiques négatives de la situation géopolitique exceptionnelle.

La guerre en Ukraine a déjà eu un impact majeur sur les prévisions économiques pour 2022. Toutefois, ces perspectives sont menacées par des risques et des imprévus, à commencer par le danger d'une nouvelle escalade du conflit, qui compromettrait encore davantage la stabilité économique et, bien sûr, augmenterait les souffrances des personnes touchées.

Compte tenu du contexte de grande incertitude, nous vous invitons à participer à notre webinar prévu le lundi 21 mars 2022 à 11h00. Au cours du webinar, nous discuterons plus en détail des implications économiques de la guerre en Ukraine avec les participants. [INSCRIVEZ-VOUS ICI.](#)

Vos contacts

Marc Bros de Puechredon
Direction Générale, Président
Communication
T + 41 61 279 97 25
M + 41 79 407 35 86
marc.puechredon@bak-economics.com